

Interview :

P.4&6

Robert Dussey parle de la diplomatie togolaise



Récepissé n°0149/14/03/01/HAAC N°467 du 11 Janvier 2016
Prix : 250F CFA

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité

Football / Liga :

Première victoire pour Zidane avec le Real Madrid ^{P7}



Zinézine Zidane

VŒUX DU CHEF DE L'ETAT À LA NATION :
Faure s'engage à renforcer les institutions de la république ^{P.3}

RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE QUIBB 2015 :
Des améliorations significatives notées par le gouvernement ^{P.7}

ELIMINATOIRES CAN 2017:
Agassa Kossi prévient : " Le prochain match en mars contre la Tunisie va être décisif " ^{P.6}

Revirement de situation au sein de l'opposition **Kaboua dénonce la duperie et la duplicité de ses pairs**



Frédéric Abass Kaboua, président du MRC

^{P.3}

Réhabilitation des infrastructures routières au Bénin



Arrivée du Président Yayi Boni sur le site du lancement

Le Président Yayi Boni lance les travaux d'aménagement de Banikoara, Kérou, Péhunko et Djougou

^{P.5}

LES NUMEROS VERT DE L'OTR

POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER
N° VERT 8280
Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE
N° VERT 8201
Renseignements

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECHERCHES

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

La territorialité de la Taxe sur la Valeur Ajoutée (TVA)

La Taxe sur la Valeur Ajoutée (TVA) représente, dans tous les pays où elle est collectée, une part importante des recettes fiscales. C'est une taxe qualifiée de leader parce qu'elle s'applique dans un champ très large quant à la définition des opérations imposables mais limité dans l'espace. La maîtrise des règles de territorialité participe à une meilleure maîtrise de l'assiette fiscale et par conséquent à une optimisation des recettes de la TVA.

Il y a lieu de rappeler que sur le plan fiscal, les problèmes posés par la territorialité en matière de TVA sont dus particulièrement au fait que cet impôt appréhende surtout l'opération économique et non l'individu. Il est donc indispensable, en matière de TVA, de préciser pour chaque opération les critères de son rattachement au territoire national ou selon le cas, à l'espace communautaire dont ce dernier fait partie.

La territorialité se définit comme l'ensemble des territoires d'un

pays où s'applique la législation relative à la Taxe sur la Valeur Ajoutée. Cette définition, même si elle laisse présager une meilleure applicabilité en matière de collecte de la TVA, est sujette, dans son interprétation à des polémiques entre l'administration fiscale et ses partenaires.

En effet, l'application des règles de territorialité permet de préciser, à partir d'une opération normalement imposable à la TVA, l'Etat en définitive sera le bénéficiaire de la taxe. Il s'agit, en d'autres termes, de déterminer si une opération taxable à la TVA, doit, compte tenu de sa localisation, être soumise à la TVA dans tel ou tel pays ou au contraire y échapper.

Les critères à retenir à cet égard sont différents selon qu'il s'agit d'opération portant sur des biens (livraisons, acquisitions) ou des prestations de services. Il importe d'abord de définir la notion de territoires et ensuite de préciser les règles de localisation des opérations.



COMMISSARIAT GENERAL

Direction de la Communication
et des Services aux Usagers

N° 029 /2015/OTR/CG/DCSU

Communiqué de l'Office Togolais des Recettes

Relatif à l'entrée en vigueur de la quittance sécurisée

Le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR), informe le public en général et les contribuables en particulier qu'une nouvelle quittance sécurisée, exclusivement destinée à la collecte manuelle des recettes fiscales et douanières, entrera en vigueur à compter du **1er janvier 2016**.

Chaque quittance comporte quatre (4) feuillets autocopiants dont le premier qui est l'original est destiné au contribuable.

Tout paiement manuel de droits ou taxes fait obligation à l'agent de l'OTR de délivrer ladite quittance.

Le Commissaire Général compte sur la collaboration de tous pour la mise en application de cette mesure.

Pour toute information complémentaire, veuillez appeler le numéro vert **8201**.

Fait à Lomé le 30 DEC 2015

Le Commissaire Général

Henry kanyesiime GAPERI
COMMISSAIRE GENERAL

11, rue des impôts 02 B.P.: 20823 Lomé - TOGO
tél.: +228 22 53 14 00
e-mail : otr@otr.tg

FÉDÉRER POUR BÂTIR
www.otr.tg

1. Définition des territoires

En vertu des dispositions de l'article 314 du Code Général des Impôts (CGI) du Togo, la législation relative à la TVA s'applique sur :

- le Togo continental
- les eaux territoriales
- le plateau continental
- la zone économique.

2. Localisation et qualification des opérations réalisées

En règle générale, la TVA, impôt sur la consommation, doit être perçue dans le pays où les biens et services sont consommés ou utilisés.

2.1 Livraison de biens meubles corporels

La situation se résume dans le tableau suivant :

Opération	Nature	Référence	Taxée au Togo ?
Bien acheté ou fabriqué au Togo et livré au Togo	Livraison	Art. 312-1 du CGI	Oui
Bien acheté ou fabriqué au Togo et livré dans un pays tiers	Exportation	Art. 311 bis du CGI	Non
Bien livré au Togo en provenance d'un pays tiers	Importation	Art. 312-2 du CGI	Oui

2.2 Prestations de services

Les prestations de services sont en principe imposables au Togo lorsque le prestataire de services a au Togo le siège de son activité ou un établissement stable à partir duquel le service est rendu ou à défaut son domicile ou sa résidence habituelle.

Vœux du chef de l'Etat à la nation :

Faure s'engage à renforcer les institutions de la république

Comme de coutume, le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a présenté ses vœux au peuple Togolais pour 2016. C'est lors d'un discours principalement consacré à la lutte contre le terrorisme, aux sujets d'intérêt national et international que le président Faure s'est adressé à toute la nation togolaise.

Dans cette allocution pleine d'enthousiasme, le chef de l'Etat a évoqué les récents attentats en Afrique, en Europe et tout le reste du monde en insistant sur le fait que ces menaces sont loin d'être finies.

" Les vagues meurtrières d'attentats terroristes qui ont frappé notre continent l'Afrique, en particulier le Mali et le Nigeria, le continent européen notamment le sol français, et le reste du monde au cours de l'année qui s'achève, montrent, s'il en était besoin, l'installation de la donne sécuritaire comme une tendance lourde des années et décennies à venir.

Cette montée de l'insécurité



Le Président Faure Gnassingbé

est un défi majeur que nous devons impérativement et collectivement relever avec plus de vigueur à ce moment charnière de la vie de la planète, où nous venons de nous engager pour d'ambitieux objectifs de développement durable" a déclaré le président Faure Gnassingbé.

Fort de ce constat, M. Faure Gnassingbé n'a pas manqué de féliciter les forces de

défense et de sécurité " qui risquent au quotidien leurs vies, en agissant vaillamment à l'intérieur et à l'extérieur de nos frontières, pour un monde pacifié et plus sûr".

Parlant des événements douloureux de Tabligbo et de Mango, il a invité tous les Togolais à travailler ensemble pour prévenir ce genre de situations que le peuple togolais ne peut tolérer. Aux forces

de sécurité, il a demandé plus de professionnalisme et à la population un sens civique plus développé.

Pour ce qui est de la dernière élection présidentielle, le président de la république s'est félicité du scrutin apaisé, libre et transparent.

Sur le plan économique et social, le président Faure est optimiste quant à l'amélioration des conditions de vie des populations togolaises.

La nation togolaise émerge considérablement dans tous les domaines. Raison pour laquelle le Président de la république reste serein pour l'avenir.

" Sans avoir besoin de le crier haut et fort, le Togo maintient le cap vers l'émergence, comme en témoignent les nombreuses réalisations effectuées depuis une décennie en matière d'infrastructures économiques et sociales. L'accroissement du rythme des investissements à l'heure actuelle, est l'expression de notre détermination collective à accélérer le développement

de notre pays et à amplifier la jouissance de ses effets par les populations à la base ", a expliqué M. Faure Gnassingbé

En ce début d'année, le président Faure Gnassingbé s'est engagé à contribuer à l'instauration des institutions fortes et d'une administration efficace.

" Dans le même esprit de nouvelles étapes seront franchies dans le processus de réformes politiques et de décentralisation. Ceci nécessite de donner corps à la commission sur les réformes constitutionnelles et institutionnelles et d'amorcer la mise en œuvre de la feuille de route relative à la décentralisation et aux élections locales ", a indiqué M. Gnassingbé.

Le chef de l'Etat a clos son discours en affirmant que 2016 ne serait pas du tout repos car le gouvernement devra travailler d'arrache-pied pour construire un Etat fort, prospère, juste, et solidaire afin de préparer l'avenir.

NOUVELLE OPINION

Reviement de situation au sein de l'opposition :

Kaboua dénonce la duperie et la duplicité de ses pairs

L'année 2015 s'est éclip­sée avec tout son lot de malheur pour faire place à la nouvelle année.

2016 démarre encore avec les guéguerres au sein de l'opposition togolaise.

Le président national du MRC (Mouvement des Républicains Centristes), a sorti un mémorandum qu'il a présenté à la presse le 04 janvier dernier. C'est un document de 11 pages dans lequel M. Kaboua s'attaque ver­tement à ses congénères de l'op­position.

Il retrace également les diffi­cultés de l'opposition à pouvoir accéder à l'alternance, l'échec de la création du CST, de l'Arc -En-Ciel et de CAP 2015 qui est devenu une coquille vide.

Pour le MRC, les difficultés de l'opposition sont lointaines.

Abass Kaboua estime que, les opposants des années 90 n'ont pas su mettre en synergie leurs efforts pour peaufiner une stratégie d'union pouvant baliser le terrain à l'alternance.

Depuis lors, cette opposition ne finit pas de se jeter des torts avec des conflits d'intérêt. Du coup, leur adversaire politique utilise cette formule de division pour régner.

Le mémorandum du MRC fait allusion à la première erreur commise par l'opposition des années 90 qui, selon son président, provient du tout premier PM de la transition, Me Joseph Koffigoh. Abass Kaboua affirme sans commune mesure que, c'est ce premier ministre qui a bravé les efforts d'une lutte qui devrait apporter l'alternance au Togo.

Ce document cite nommément Gilchrist Oplympio à propos de l'alliance signée par son parti l'UFC et le parti au pouvoir en 2010.

Le président national du MRC indique également que l'opposi­tion n'a pas pesé dans la balan­ce après la signature de l'APG pour matérialiser les réformes politiques consignées dans ce document.

En ce qui concerne la création du CST, de l'Arc-en-ciel et du CAP 2015, M. Kaboua a expliqué que, l'objectif qui a conduit les membres à asseoir un tel regroupement politique était de voir les réformes politiques être opérées pour une alternance politique au Togo.

De l'avis du MRC, c'est l'ANC de Jean-Pierre Fabre qui a voué aux gémonies les efforts du grou-



Abass Kaboua, président du MRC

pe "en s'accaparant et en phago­cytant les autres partis membres de ce mouvement".

Le document du MRC explique que, le choix du candidat unique au sein de CAP2015 lors de la présidentielle d'Avril 2015, était la goutte d'eau qui a fait débor­der le vase et a occasionné la dislocation du groupe. Deux ten­dances se sont dégagées au moment du conclave de ce grou­pement politique. Pour le CAR, le MRC et l'ADDI, l'opposition ne devrait pas participer à l'élection sans réformes institutionnelles et constitutionnelles.

L'ANC qui entretenait un flou

partis de l'opposition d'une part et de l'opposition vers les autres partis d'autre part.

Dans la même optique, le MRC lance un appel à la mobilisation de tous les Togolais en se rebel­lant contre " la duplicité et la duperie qui ne peuvent pas être des armes fiables en politique".

En somme, le président du MRC pense dans son mémorandum que le bout du tunnel est proche.

Cette sortie médiatique du Président du MRC M. Frédéric Abass Kaboua en début de cette année pour jeter encore son dévolu sur ses camarades d'infor­tune suscite intérêt au sein de l'o­pinion.

La verve par laquelle M. Kaboua a tiré à boulet rouge sur le parti de Jean-Pierre Fabre explique combien de fois la stra­tégie de ce parti n'a pas été du tout payante au sein de l'opposi­tion.

De toute façon, depuis sa création, l'ANC, selon M. Abass Kaboua n'a fait que tourner en bourrique ses congénères et ses militants et sympathisants qui se sont donnés corps et âmes pour des fantaisies de Jean-Pierre Fabre.

La Rédaction

INTERVIEW : Robert Dussey parle de la diplomatie togolaise

Depuis qu'il est au ministère des affaires étrangères sous l'autorité avisée du président Faure Gnassingbé, M. Robert Dussey s'illustre positivement par des actions concrètes. Il a su apporter des innovations à la diplomatie togolaise avec des résultats spectaculaires. Les touches particulières apportées par M. Dussey au sein de la diplomatie sont légion. Il s'agit entre autres de l'ouverture de nouvelles ambassades, son rôle au sein des grandes organisations internationales, la tenue d'un sommet de l'Union africaine à Lomé en 2016, la mobilisation de la Diaspora..., bref la diplomatie togolaise est de plus en plus présente et ses actions sont visibles.

C'est en somme une stratégie qui rehausse le Togo en lui permettant de gagner en prestige, en influence et en retombées économiques. En fin d'année 2015, le ministre Robert Dussey a accordé une interview à notre confrère en ligne Republicoftogo.com dans laquelle il retrace tous les enjeux de cette diplomatie qui, aujourd'hui, est au beau fixe dont nous nous faisons le plaisir de reprendre pour nos fidèles lecteurs. Lecture.

Le Togo est à l'offensive sur le front diplomatique après des années de relative discrétion.

La carte diplomatique s'est singulièrement étoffée cette année avec l'établissement des relations diplomatiques avec le Kirghizstan, le Sri Lanka, les Seychelles et le Chili ainsi que l'ouverture de nouvelles représentations diplomatiques en Afrique du Sud, au Maroc et au Brésil. Cette présence s'inscrit dans une dynamique de consolidation de notre implantation au Maghreb et en Afrique australe.

Parallèlement, nous avons procédé au renforcement des missions existantes.

En 2016 nous envisageons d'ouvrir des ambassades en Italie et au Sénégal ou en Côte d'Ivoire.

Le ministère des Affaires étrangères est également mobilisé dans la perspective du prochain sommet de Lomé sur la sécurité maritime (prévu en 2016, ndlr).

Nous avons, en ce sens, organisé à New York en septembre dernier, en marge de la 70e session de l'Assemblée générale des Nations Unies, un événement parallèle qui a mobilisé de nombreux pays et partenaires. Présidé par le Chef de l'Etat, cette rencontre a suscité l'adhésion de la communauté internationale pour l'organisation du sommet et son engagement à lutter contre la piraterie et à œuvrer pour une meilleure gestion du phénomène de l'immigration clandestine.

Je tiens également à saluer l'élection de notre pays au

Conseil des droits de l'Homme de l'ONU pour la période 2016-2018, résultante des actions de la diplomatie togolaise.

Je voudrais aussi rappeler l'engagement remarquable du président de la République dans la gestion de l'épidémie du virus Ebola en Afrique de l'Ouest. Sa gestion du mécanisme de coordination de la Cédéao a été reconnue par ses homologues lors du sommet de l'organisation qui s'est déroulée le 17 décembre dernier à Abuja.

Lors de la dernière Assemblée générale de l'ONU, à laquelle participait Faure Gnassingbé, le Togo a été associé au processus de préparation de l'Agenda de développement post-2015. Avec Bélize, il bénéficiera



Robert Dussey, chef de la diplomatie togolaise

d'une expérimentation de la nouvelle approche en matière de planification du développement.

Enfin, je tiens à signaler que notre pays a franchi une étape décisive dans le processus devant conduire à son éligibilité complète au Millennium Challenge Account. Avec l'obtention du programme dit de seuil, il pourra recevoir du Congrès américain un appui de près de 40 millions de dollars.

Votre pays réclame-t-il tou-

jours une réforme du Conseil de sécurité ?

La réforme est possible et nécessaire. L'Afrique doit disposer de sièges permanents avec droit de veto afin de représenter plus d'un milliard d'habitants. La situation actuelle est tout simplement une injustice qu'il faut corriger.

Le principe de diplomatie économique est-il toujours d'actualité ?

Plus que jamais. Notre diplomatie est effectivement axée sur le développement économique à travers le renforcement de la coopération avec nos partenaires traditionnels et surtout la conquête de nouveaux marchés.

Dans ce cadre, nous avons

Suite à la page 6

Bilan des activités de Aimes-Afrique en 2015 :

Des résultats encourageants qui nécessitent plus de ressources

L'Association Internationale des Médecins pour la promotion de l'Éducation et de la Santé en Afrique (Aimes-Afrique) a présenté le mercredi 30 décembre 2015 à son siège le rapport des activités réalisées au cours de l'année passée.

Animée par Dr Michel Kodom, président-fondateur de Aimes-Afrique, cette rencontre a permis de faire le bilan des activités de l'ONG en 2015. Il s'agit entre autres de la célébration des dix ans de l'association, du lancement de deux nouveaux programmes phares notamment le Programme de développement Communautaire " 10 villages de AIMES-AFRIQUE " et le Fonds de prise en charge des Maladies Graves Mais Curables (MGMC), de l'assemblée générale consécutive de la représentation nationale AIMES-AFRIQUE en Guinée Conakry et la poursuite des actions de la promotion d'un accès gratuit aux soins de santé de qualité en faveur des populations des zones rurales et des cen-



Dr Michel Kodom

tres de détention.

Au titre des résultats atteints en 2015, l'association a réalisé 30586 consultations médicales spécialisées et soins médicaux dont 2743 patients opérés avec succès en chirurgie générale (hernies, fibromes, goitres, lipomes, tumeurs...) et en ophtalmologie (cataractes, ptérygions) dans les milieux ruraux et dans les centres de détention des cinq régions du pays.

Aimes-Afrique a sensibilisé

environ 1 650 000 personnes et dépisté gratuitement 3560 patients du VIH/ SIDA lors des différentes manifestations (Evala, Akpéma, la Journée Porte Ouverte de l'Ambassade des USA au Togo, la 12ème Foire Internationale de Lomé).

Dr Kodom a indiqué que 136 agents de santé ont été formés sur des thématiques telles que la médecine humanitaire, la prise en charge des plaies opératoires, et sur l'hygiène hospitalière. Dans le

domaine du développement communautaire, AIMES-AFRIQUE parraîne 60 élèves dans les milieux ruraux. Ceux-ci bénéficient du soutien scolaire jusqu'aux études supérieures par une dotation mensuelle de 15.000 f CFA par mois chacun soit 200.000f par an.

Signalons au passage que Aimes-Afrique a sillonné plus de 80 localités sur toute l'étendue du territoire et a recensé 5035 patients qui souffrent des pathologies chirurgicales. Cependant, par manque de ressources financières et humaines, seulement 2743 patients ont été opérés. AIMES-AFRIQUE compte alors mobiliser pour l'année 2016 plus de ressources financières, matérielles et humaines afin d'atteindre ses objectifs d'ici 2019. Dr Michel Kodom lance un appel aux bonnes volontés qui désirent apporter une aide à l'ONG, dans le but de contribuer à l'amélioration des conditions de vies des populations.

Kodjovi

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'information-généralistes, d'analyse et de publicité

Récupéré -°0149/14/03/01/HAAC

Siège: Adidoadi-, PAvée prolo-gé, 2ème carré après Pharmacie Le Galie-

Directeur de Publication:-

El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
Cel:91 36 37 55
jea-tchag-ao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:-

Agbékpo-ou Ju-ior

Rédacteurs :

Tchag-ao
El Hadj Arimiyao
Agbékpo-ou Ju-ior
Ramzad
Maroi-e Tchag-ao
Pierre Pouli

Imprimerie:

La Colombe

Tirage :

2.000 exemplaires

Réhabilitation des infrastructures routières au Bénin : Le Président Yayi Boni lance les travaux d'aménagement de Banikoara, Kérou, Péhunko et Djougou

Pour une bonne intégration économique des activités génératrices de revenus des populations, les Chefs d'Etats de la sous région se sont lancés dans la politique de réhabilitation, d'aménagement, de bitumage et de renforcement des infrastructures routières. Une politique de modernisation qui constitue de nos jours une vocation sociale de tous les Présidents de la sous-région ouest-africaine.

C'est dans cette logique que le Président Béninois Yayi Boni a procédé le mardi 05 et le mercredi 06 janvier 2016 au lancement des travaux d'aménagement et de bitumages des routes Banikoara, Kérou, Péhunko et Djougou long de 215 km.

Des travaux qui s'inscrivent dans l'opérationnalisation de la table ronde organisée en 2014 à Paris.

La cérémonie a connue la présence du ministre des travaux publics et des transports M. Gustave Sino, des députés à l'assemblée nationale des Chefs coutumiers et religieux. Étaient également présents pour la circonstance Chargé de la communication, le directeur technique Représentants le PDG du GROUPE et quelques membres du personnel de l'Entreprise Bonkougou Mahamadou et Fils (EBOMAF).

Pour donner un cachet particulier à cet évènement, hommes, femmes, vieux, jeunes et enfants sont sortis massivement afin d'exprimer leur satisfaction à chaque passage du Chef de l'Etat à travers des chants et danses. C'est à travers une joie immense doublée d'une très grande satisfaction que les populations de chaque communauté ont salué la fermeté et la détermination du Président Yayi BONI. Une détermination

Parakou Djougou qui sont à un taux d'avancement de 50%, Bodjékali Madjékali Iloua (déjà réceptionné) qui se trouvent à la frontière Nigéria, les chantiers Comé - Lokossa-Dogbo, Tangbo-Zé (71km) et Ouegbo-Toffo (37,25km) et autres, Docteur Yayi Boni n'a ménagé aucun effort pour renouveler à EBOMAF toute sa confiance pour la réhabilitation, l'aménagement et le bitumage des routes Banikoara,

région notamment en Guinée Conakry, Côte d'Ivoire, Burkina-Faso, Togo, Bénin. Et qui ont fait d'elle, l'une des références dans le secteur du bâtiment, forage et des routes en Afrique de l'ouest. Aussi EBOMAF est l'une des entreprises qui se remet également en cause et qui, cherche toujours à mieux faire. C'est fort de tous ses atouts qu'elle ne lésine pas à innover et à évoluer, afin de mieux servir sa clientèle.

Financé à hauteur de 149 milliards de francs CFA, ces travaux entrent dans le cadre du partenariat public privé que le gouvernement Béninois a initié avec le secteur privé. Un partenariat que salue M. Gustave Sino, Ministre des Travaux Publics et des Transports.

Avec la réalisation de ce projet routier qui répond aux normes de l'UEMOA en termes de dimensions et de confort, le ministre a estimé qu'il revêt un avantage capital pour la population. Ce projet permettra d'une part le désenclavement d'une vaste zone agricole et l'amélioration des conditions de circulation. Il favorisera également, l'accès rapide à d'autres localités aux populations enclavées, la réduction du taux de mortalité infantile et maternelle. Ce projet constitue une potentialité d'accélérer le processus d'intégration régionale, facilitant ainsi les échanges.

Réitérant toute sa gratitude au Président de la République et à l'entreprise EBOMAF, le ministre des travaux publics a salué cette initiative qui contribuera à lutter contre la contrebande des produits agricoles dont les détournements vers les pays limitrophes sont très fréquents. Il a aussi invité les populations de chaque communauté à réserver un bon accueil



Arrivée du Président Yayi Boni sur le site du lancement

à EBOMAF afin que l'exécution de ses travaux puisse se faire dans de bonnes conditions.

Au nom du Président Directeur Général d'EBOMAF, M. Arouna Mohamed Directeur Technique de l'entreprise a profité de l'occasion pour exprimer toute leur gratitude au gouvernement Béninois

gaison de plusieurs facteurs à savoir la bonne collaboration, la qualité du personnel et les réalisations précédentes de l'entreprise.

L'autre atout de l'entreprise, selon le directeur technique est qu'elle dispose d'une équipe pluridisciplinaire compétente et motivée avec des équipements performants



Des engins lourds du Groupe EBOMAF

et à tous le peuple pour la confiance qu'ils ne cessent de placer en eux dans le cadre de la réalisation des travaux routiers au Bénin. Pour sa part, il a indiqué que ce projet qui leur a été confié n'est pas le fruit du hasard. Cela est dû à la conj-

destinés à apporter toujours un plus dans leurs différentes prestations. Il a promis qu'avec le personnel et le matériel dont ils disposent, ils feront tout pour respecter le délai de réalisation des travaux.

Nouvelle Opinion



Arouna Mohamed, Directeur Technique du Groupe EBOMAF face à la presse



Vue partielle de la route Kérou à aménager

qui l'amène de nouveaux vers l'entreprise EBOMAF qui a déjà fait ses preuves sur le terrain. Le Président de la République Béninoise très rassuré de l'Etat d'avancement des autres chantiers à savoir

Kérou, Péhunko et Djougou distantes de 212 km.

Aujourd'hui leader dans le monde des BTP, EBOMAF s'est illustrée positivement à travers les différents travaux qu'elle a eu à réaliser dans la sous-



Vue partielle de la route Banikoara à aménager

INTERVIEW : Robert Dussey parle de la diplomatie togolaise

Suite de la page 4

mené, de concert avec la Chambre du commerce et d'industrie du Togo (CCIT), des missions dans plusieurs pays, notamment au Maroc, en Thaïlande, en Australie, au Brésil. Ces visites ont permis de présenter aux investisseurs étrangers les opportunités d'affaires dans notre pays.

Il nous paraît essentiel d'accompagner les entreprises togolaises dans leur prospection, de les inciter à saisir de nouvelles opportunités afin d'être plus compétitives sur le plan régional et international.

Où en sont les relations avec les partenaires traditionnels ?

Nos partenaires sont sensibles aux progrès accomplis. Sur le plan de la coopération

bilatérale, tout va bien. La Chine, l'Allemagne, la France, les Etats-Unis, le Japon, l'Inde, l'Egypte, la Corée du sud, entre autres, appuient le Togo dans divers domaines comme le commerce, l'éducation, la santé, la décentralisation, les transports, le secteur privé, la société civile.

Avec la Thaïlande et l'Arménie, nous avons signé des accords qui nous permettront d'étendre les secteurs de coopération

De multiples projets ont fait l'objet de signature d'accords, à l'instar de l'African Training and Management Services pour le développement du secteur privé et celui de la construction de deux ponts à Kara et Koumougou.

L'Union européenne, l'Union

africaine, l'ONU, la BAD, le FMI, la Banque mondiale apportent également leur appui. La tenue régulière de missions d'évaluation avec ces partenaires témoigne du dynamisme de la coopération multilatérale.

La 16ème session du Dialogue Togo-UE en novembre dernier illustre la qualité de cette coopération.

A cela, s'ajoutent les conférences Inde-Afrique et Chine-Afrique qui sont un parfait exemple de la vitalité de la coopération Sud-Sud.

Votre ministère développe de nombreuses initiatives en direction de la Diaspora. Pourquoi cette soudaine sollicitude ?

Le gouvernement accorde

effectivement une attention particulière à la Diaspora. Elle représente un levier de développement, une mine d'expériences diverses et variées qu'il faut valoriser.

C'est la raison pour laquelle, par exemple, nous organiserons en janvier prochain 'Réussites Diaspora', une initiative qui vise à récompenser les

talents et les réussites des togolais de l'étranger qui se sont distingués dans les domaines de la science, de la recherche, de l'éducation, de la santé, de l'humanitaire, des médias, de l'économie, des affaires ou encore des nouvelles technologies.

Source : Republicoftogo.com

Eliminatoires CAN 2017:

AGASSA KOSSI PRÉVIENT : "Le prochain match en mars contre la Tunisie va être décisif"

Après deux (2) matchs joués pour le compte des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2017 qui se jouera au Gabon, le Togo se place premier de sa poule devant la Tunisie, le Liberia et Djibouti avec 6 points. Ce qui donne au Togo une lueur d'espoir après la débâcle des éliminatoires qui ont conduit les équipes des pays africains en 2015 en Guinée équatoriale.

"Aujourd'hui on est premier du groupe, demain on peut se retrouver à la dernière place des éliminatoires. S'il n'y a pas d'organisation, tout peut basculer. Surtout le prochain match en mars contre la Tunisie, je crois que c'est le match qui va être décisif et qui permettra de dire si oui ou non le Togo va aller à la CAN 2017 ou pas", a-t-il précisé.



Agassa Kossi

Dans une interview accordée au journal Le Télégramme du Togo, le portier des Eperviers, Agassa Kossi du Stade de Reims (club de la Ligue 1), c'est la double confrontation que le Togo va livrer en mars contre la Tunisie qui peut permettre de dire que le Togo prendra part à la CAN 2017 ou non.

Le goal togolais dit être prêt pour renforcer la sélection togolaise qui va croiser les crampons contre les Tunisiens.

Pour rappel, le Togo a battu à Kégué (Lomé) le Liberia par 2 buts à un et Djibouti en match sortant par 2 buts à zéro.

Source : © Afreepress

COMMUNIQUE SANCTIONNANT LE CONSEIL DES MINISTRES

"Le conseil a adopté (02) deux projets de loi". Le conseil des ministres s'est réuni le 6 janvier 2016 à Pya, sous la conduite du Président de la République, Son Excellence Monsieur Faure Essozimna Gnassingbé.

Au cours de ses travaux, le conseil a adopté (02) deux projets de loi.

Le premier projet de loi adopté par le conseil porte loi de règlement du budget de l'Etat, gestion 2012.

Le projet de loi de règlement rend compte de l'exécution de la loi de finances. Il montre comment l'Etat a financé son activité et explique le contexte dans lequel les crédits alloués au cours de l'exercice écoulé ont été utilisés.

Il établit pour l'exercice 2012 un résultat global déficitaire de -47, 466 milliards de FCFA inscrit au compte de découvert permanent du Trésor.

La loi de finances exercice 2012 est le premier budget marquant la période post-point d'achèvement de l'initiative Pays pauvres très endettés (PPTe). Elle a donc été axée sur la poursuite de la dynamique de relance de la croissance économique par une meilleure orientation des dépenses publiques. Cette dynamique a été portée par une conjoncture internationale favorable marquée notamment par la reprise de l'activité économique mondiale. La bonne campagne agricole enregistrée en 2011-2012 a ainsi contribué à l'accroissement significatif du Produit intérieur brut dans notre pays (PIB).

Même si l'exécution de la loi des finances exercice 2012 est intervenue dans le contexte de la crise de la dette souveraine, il faut souligner que le Togo, à l'instar des autres pays d'Afrique sub-saharienne a réussi à garder le cap des réformes structurelles engagées, grâce à une demande intérieure soutenue qui a bénéficié des prix relativement élevés pour

les matières premières exportées.

Les évolutions favorables du recouvrement des recettes fiscales et non fiscales, le recours à un second emprunt obligataire, l'accroissement des subventions aux produits pétroliers, et les dépenses liées à la réhabilitation et à l'extension de l'aéroport international Gnassingbé Eyadéma avaient toutefois rendu nécessaire l'adoption d'une loi des finances rectificative.

Le deuxième projet de loi adopté par le conseil des ministres porte loi d'orientation de l'enseignement supérieur et de la recherche en République togolaise.

Cet avant-projet de loi d'orientation de l'enseignement supérieur et de la recherche a pour but d'instaurer une réglementation générale du secteur de l'enseignement supérieur et de donner un élan à la recherche scientifique, ainsi qu'à l'innovation technique, technologique et culturelle.

Ce projet de loi répond également aux défis actuels de la mondialisation ; il promeut le développement des technologies de l'information et de la communication (TIC), leur introduction comme outil de formation à distance face à la massification des effectifs dans les universités, et l'harmonisation des politiques de l'enseignement supérieur basées sur le système LMD (Licence, Master, Doctorat) adopté comme système d'enseignement supérieur au Togo par le décret n°2008-066 du 21 juillet 2008.

Le présent projet de loi, adopté par le conseil, prend en compte les directives des chefs d'Etat et de gouvernement de l'UEMOA pour une nouvelle vision de l'enseignement supérieur ainsi que les recommandations du Réseau pour l'excellence de l'enseignement supérieur en Afrique de l'ouest (REESAO) et du Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (CAMES).

Fait à Pya, le 06 janvier 2016

Le Conseil des ministres

POUR VOS ANNONCES, PUBLICITÉS ET PUBLI-REPORTAGES APPELEZ LE 91 36 37 55

Résultats de l'enquête QUIBB 2015 :

Des améliorations significatives notées par le gouvernement

L'Institut National de la Statistique et des Etudes Economique et Démographiques (INSEED) a présenté le mercredi 30 décembre dernier à la SAZOF les résultats de l'Enquête du Questionnaire des Indicateurs de Base de Bien-être au Togo (Enquête QUIBB 2015) et du profil de la pauvreté. C'était au cours d'un atelier présidé par le ministre de la Planification du Développement, Kossi Assimaïdou.

Réalisée auprès de 2400 ménages du 25 août au 30 septembre 2015 par l'INSEED avec l'appui de la Banque mondiale, du PNUD et du Fonds des Nations Unies pour l'Enfance (UNICEF), les résultats de l'enquête QUIBB 2015, troisième du



La table d'honneur lors de la rencontre

genre au Togo, montre plusieurs améliorations significatives pour l'accès aux services sociaux de base, en matière de sécurité alimentaire, de santé, d'éducation,

d'alphabétisation, et d'emplois. Il ressort également de cette enquête que les indicateurs de pauvreté et des inégalités se sont nettement améliorés au cours des

quatre dernières années.

Entre 2011 et 2015, le taux d'éclairage à l'électricité est passé de 39,2% à 48,3%, soit une amélioration de 9.1 points. La proportion des ménages ayant eu des difficultés à subvenir aux besoins alimentaires a baissé de 15.6 points passant de 49,5% à 33,9%. La proportion des personnes ayant eu une maladie au cours des quatre (4) dernières semaines de l'année 2015 a augmenté de 3.3 points. Sur la même période, le taux de chômage a baissé de 6,5% à 3,4% tandis que celui de sous-emploi a augmenté de 2.1 points (22,8% à 24,9%).

Satisfait de ces résultats, le ministre de la planification du développement, kossi

Assimaïdou s'est félicité des efforts entrepris par l'ensemble des acteurs de développement que sont le gouvernement, la société civile, le secteur privé et les partenaires techniques et financiers pour l'amélioration des conditions de vie des populations.

Le ministre estime que les résultats de l'enquête QUIBB 2015 vont surtout contribuer à l'évaluation à mi-parcours de la Stratégie de la Croissance Accélérée et de Promotion d'Emploi (SCAPE), au bilan des Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD) et à l'établissement des situations de référence pour les Objectifs du Développement Durable (ODD) et la vision à long terme du Togo.

Elom

FOOTBALL / Liga : Première victoire pour Zidane avec le Real Madrid

Une entrée remarquable et réussie. Tel est le constat après la première victoire de sa carrière d'entraîneur sur le banc du Real Madrid. Zinédine Zidane, clairement attendu par tout le peuple madrilène comme une sorte de messie, n'a pas déçu pour sa première puisque le Real s'est largement et logiquement imposé 5-0 à Santiago Bernabeu contre le Deportivo la Corogne à l'occasion de la 19e journée de Liga. Karim Benzema, auteur d'un doublé, a inscrit ses 100e et 101e buts avec le Real Madrid.

Premier match, première victoire et premier carton pour l'ancien meneur de jeu des Bleus, Zinédine Zidane ! Adoubé par le président du Real Madrid, Florentino Perez, au poste d'entraîneur principal du club Merengue, Zizou avait tout de suite posé les bases lors de la conférence de presse de présentation : "travailler pour gagner des matches et remporter tous les titres possibles !" Ambitieux mais toujours aussi posé dans sa façon de le dire, il l'a été encore ce soir sur le banc du Real. Et visiblement, ça a bien marché.

Benzema : un 100ème but pour entamer l'ère Zidane

Du coup, pour Zizou, quoi de mieux que voir son poulain, Karim Benzema, inscrire le premier but de l'ère Zidane. Le 100e aussi de l'attaquant français sous les couleurs madrilènes. Que de symboles donc en cette soirée de gala et dans un Santiago Bernabeu qui n'a pas manqué d'ovationner; comme il se doit, la légende française.

Tout le match, d'ailleurs, les socios du Real se sont régalés. Si Benzema s'est offert un doublé (15e et 90+1e), c'est aussi et surtout Gareth Bale qui a permis à Zizou de démarrer de la plus belle des manières sa carrière d'entraîneur professionnel.

Le Gallois, dans tous les bons coups et clairement bien aidé par Cristiano Ronaldo, a inscrit un sublime triplé !

En première période, il a accentué la marque sur un coup de tête impérial (23e, 2-0) avant de surgir dans l'axe de la surface sur un service de génie de CR7 et tromper German Lux (49e, 3-0) pour finalement s'offrir le "coup du chapeau" sur une nouvelle tête (63e, 4-0). Bref, l'équipe confectionnée par Zidane a fait le spectacle et tant mieux pour le football, tant mieux aussi pour les supporters du Real qui n'attendent pas moins...

Zidane a fait les bons choix

Si ce large succès apparaît logique par rapport au statut du club le plus titré dans l'histoire de la C1, on ne peut pas enlever au coach français sa part de responsabilité. Trois choix au final prouvent qu'il souhaite imprimer sa marque, et ce soir, ça a marché pour sa première.

Tout d'abord celui de ne pas aligner d'entrée James Rodriguez, profitant alors à Isco. L'espagnol a joué juste et a fourni un énorme travail d'abattage. Ensuite, celui de sortir, à la mi-temps, son capitaine Sergio Ramos ! Raphael Varane est en effet rentré. Sans doute ici un choix pas forcément tactique mais d'observation pour Zizou qui veut trouver la meilleure charnière possible sans non plus sanctionner Ramos, solide jusqu'à sa sortie.

Et enfin, laisser Ronaldo le maître à jouer. Ici était toute la question. Bale est resté sur son côté et a brillé avec son triplé. Cristiano, s'il n'est pas marqué, a fait jouer ses coéquipiers et cela a également fonctionné à de nombreuses reprises.

Bref, Zidane a réussi son premier pari : celui de remporter, avec la manière, sa première ren-



Zinédine Zidane, coach du Real Madrid

contre en tant que coach principal du Real Madrid. Le plus difficile reste à venir. Mais ce soir, un constat paraît légitime : Zizou ne

sera pas seulement un illustre footballeur sur le banc du "meilleur club du monde".

LES NUMEROS VERT DE L'OTR

<p>POUR SIGNALER TOUT FAIT SUSPECT VEUILLEZ COMPOSER</p> <p>N° VERT</p> <p>8280</p> <p>Anticorruption</p>	<p>POUR TOUT RENSEIGNEMENT INFORMATION OU CONSEIL VEUILLEZ COMPOSER LE</p> <p>N° VERT</p> <p>8201</p> <p>Renseignements</p>
--	--

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

NOUVELLE

OPINION

TOGO CELLULAIRE

Vivez heureux et restez connectés en 2016



LE LEADER

service client 800

www.togo-cellulaire.com

www.cellulaire.togo

www.togo.net

www.togo.net



A partir du 1^{er} janvier 2016

**EXIGEZ
LA QUITTANCE
SÉCURISÉE
POUR PLUS DE
TRANSPARENCE
DANS LA COLLECTE
MANUELLE DES
RECETTES DE L'ETAT**



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg